

10 05 2012 La Prensa

Sequía golpea a la ganadería

Los ganaderos de Santa Cruz se declararon en emergencia por la sequía que pone en peligro la crianza del ganado bovino, informó ayer el presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Juan Carlos Peredo. De acuerdo con los informes, la escasez de agua pone en riesgo a unas 325.000 cabezas de ganado que carecen de alimentos y agua.

Para paliar esta situación, la Gobernación movilizó cisternas de agua potable, además de entregar forraje para beneficiar al ganado.

“Hemos sido informados de que se envió dos camiones con 24 toneladas de bagazo hidrolizado para las zonas de Guarayos y El Puente. Se prevé también enviar otras seis toneladas de sales minerales y otros alimentos”, informó el empresario, según El Deber.

Los Tiempos

Tres compañías brasileñas importarán soya boliviana

Brasil concluyó en tiempo récord (tres meses) análisis que tardan hasta un año para liberar la importación de soya boliviana a las compañías ADM, Bounge y Cargill que operan en Mato Grosso do Sul. En una primera fase se enviarán 300.000 toneladas de grano.

Marcel Biato, embajador de Brasil en Bolivia, anunció la decisión formal del Gobierno brasileño de autorizar la importación de soya boliviana, sin límite de volúmenes y de manera indefinida debido a que la producción del vecino país fue afectada por una aguda sequía.

Así, Bolivia luego de 16 años volverá a exportar soya al vecino país. El diplomático dijo que es un primer paso en la agenda y el siguiente será exportar productos con valor agregado.

Biato adelantó que en poco tiempo esperan tener un agregado comercial de Brasil en Bolivia. En este sentido, indicó que lo mejor es normar un mecanismo claro a futuro para que siempre que haya disponibilidad se pueda agilizar la venta externa.

Rui Vasconcellos, consejero jefe del sector de cooperación técnica de la Embajada de Brasil, en un contacto telefónico con el periódico El Deber, señaló que no deja de ser inusitado que el cuarto productor de América del Sur (Bolivia) le venda al primero. “Por ello es bueno tener las posibilidades regionales. La cercanía es una ventaja”, afirmó. Recordó que en julio de este año recibieron la solicitud de las compañías brasileñas interesadas en la soya boliviana e iniciaron las gestiones para contar con la certificación fitosanitaria.

Demetrio Pérez, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), sostuvo que se tiene una producción promedio de 2,9 millones de toneladas, por lo que pedirán la ampliación del cupo de las exportaciones a Brasil, de manera que puede paliar en algo la caída de la producción brasileña estimada en 10 millones de toneladas de soya.

Recordó que el Gobierno les dio permiso para la venta externa de 300.000 toneladas de grano de la oleaginosa. “Los análisis fitosanitarios que hicieron en Brasil nos habilitan como proveedores”, resaltó el dirigente.

Sobre el volumen, dijo que hay un remanente de 120.000 toneladas que están de libre exportación, pero aún no tienen una fecha para el envío.

PIL ratifica que bolsa de leche cuesta Bs 5

La empresa PIL Andina ratificó ayer, mediante comunicado de prensa, que la bolsa de aproximadamente un litro (946 mililitros) de la “leche fresca y natural” no debe costar más de 5 bolivianos en tiendas y supermercados de las ciudades del eje central del país, y que para garantizar este precio, las siguientes bolsas llevarán incluida la impresión del precio.

“A la luz de los últimos acontecimientos, PIL Andina S.A. ha identificado que producto de la unificación de nuestros precios en algunos canales comerciales y optimización de nuestra política comercial, algunos puntos de comercialización en el eje troncal (La Paz, Cochabamba, Santa Cruz) no están respetando los precios de venta al público”, reza parte del comunicado.

“En tal sentido, señalamos con vehemencia que respetando el rango de “precio justo” establecido por el Gobierno desde 2006, el precio de la bolsa de este producto al consumidor, es de 5 bolivianos”, agrega la nota de prensa, que añade que, además de la impresión, pedirá ayuda de autoridades para el control..

El propietario de una tienda explicó a este medio que los distribuidores de PIL Andina dejaban cada bolsa de 946 mililitros a 4,50 bolivianos y que él las vendía a 5. “Ahora me dejan a 4,70 y quieren que siga vendiendo en 5”, protestó.

Inflación de septiembre fue 0,37%

Bolivia cerró septiembre con una inflación de 0,37 por ciento y un índice acumulado de 3,10 por ciento, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE) en su edición digital.

Los productos que tuvieron mayor incidencia positiva este mes son el precio del alquiler de la vivienda 0,09 por ciento y variación de 2,37 por ciento; la papa 0,05 por ciento con una variación de 2,91 por ciento; la cebolla 0,05 por ciento y variación 4,58 por ciento; el servicio de empleada doméstica 0,04 por ciento y variación de 1,79 por ciento; y la carne de pollo (entero) 0,03 por ciento y una variación de 1,92 por ciento”, detalla el informe.

Por el contrario, los productos que tuvieron una incidencia negativa fueron el tomate con 0,07 por ciento, la arveja 0,04 por ciento, el azúcar granulada 0,02 por ciento, y el huevo de gallina 0,01 por ciento.

La Prensa / La Paz

Emapa dice que la entrega de harina es continua.

El gerente de Acopio y Transformación de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Juan Carlos Saravia, dijo ayer que “en ningún momento” se dejó de entregar harina a los panificadores, por lo que no se justifica que quieran incrementar el precio del pan ni que alisten una huelga.

No obstante, las federaciones de panificadores de La Paz y El Alto adelantaron el miércoles que preparan medidas de presión por el constante retraso de entrega de harina, y por el alza del quintal de harina de 190 a 210 bolivianos. Incremento que fue confirmado por los gremialistas.